

Bogotá, 04 de diciembre de 2025

Comenzó el Foro Nacional de Datos y Estadística: hacia el fortalecimiento del ecosistema de datos para el país

- El **DANE** y la **Secretaría Distrital de Planeación**, instalan el **primer Foro Nacional de Datos y Estadística**, destacando la importancia de contar con un espacio de diálogo y colaboración que permita fortalecer el ecosistema de datos
- Entrega, por parte de los organizadores, del **reconocimiento** al Sistema de Naciones Unidas en Colombia. El premio fue recibido por parte de **Luis Mora, representante de UNFPA** en Colombia, y Coordinador Residente a.i. del Sistema de Naciones Unidas. Exaltando el apoyo del Sistema al fortalecimiento del ecosistema de datos del país.
- Expertos coincidieron en que **Colombia enfrenta un envejecimiento acelerado y caída sostenida de la fecundidad**, lo que implica retos en salud, cuidados, pensiones, empleo y educación durante el Panel central sobre transición demográfica.

Bogotá D.C., 04 de diciembre de 2025. Este jueves se llevó a cabo la inauguración del primer **Foro Nacional de Datos y Estadística**, un espacio de diálogo técnico y multisectorial organizado por el **Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE)** en conjunto con la **Alcaldía Mayor de Bogotá**, a través de la **Secretaría Distrital de Planeación**. El encuentro, que continuará hasta el 5 de diciembre, tiene como propósito promover el fortalecimiento del ecosistema de datos en Colombia, facilitar el intercambio de experiencias entre instituciones productoras y usuarias de información, y avanzar hacia una infraestructura estadística integrada, interoperable y orientada a la toma de decisiones basadas en evidencia.

La jornada inició con la instalación del foro por parte de la directora del DANE, **Piedad Urdinola**, quien señaló la importancia de contar con información robusta y articulada para enfrentar los retos nacionales actuales y futuros. Durante su intervención enfatizó que "desde el DANE trabajamos para fortalecer registros, censos y encuestas que permitan proyecciones más precisas sobre envejecimiento, fecundidad y estructura poblacional", destacando que el uso estratégico de los datos debe servir para orientar políticas públicas en salud, educación, empleo, pensiones y cuidado. Agregó que "la transición demográfica debe ser asumida como un reto de planificación nacional, no como un fenómeno aislado", resaltando que la integración de fuentes permitirá anticipar escenarios y apoyar una toma de decisiones informada.



DANE

Comunicado de prensa

Primer Foro Nacional de Datos Estadísticos

Posteriormente, la secretaria Distrital de Planeación, **Úrsula Ablanque**, dio la bienvenida en representación de la ciudad anfitriona. En su intervención afirmó que "Bogotá es una ciudad que se mueve en innovación, que permanentemente busca datos para tener una ciudad inteligente pensada para las personas". También señaló la participación de 22 entidades del Distrito en el evento, lo que evidencia el trabajo articulado para consolidar un sistema de datos abierto y accesible. Subrayó que "necesitamos buscar un sistema de datos robusto que no solo sirva a los tomadores de decisiones sino también a la ciudadanía, apostándole a la transparencia y al servicio público de la información".

En el marco de la sesión inaugural se entregó un reconocimiento a **Luis Mora**, coordinador residente a.i. y representante del **Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA)** en Colombia, por el compromiso del Sistema de Naciones Unidas con el fortalecimiento del ecosistema de datos del país.

Durante su intervención, Luis Mora destacó que la transición demográfica que vive el país implica un cambio estructural que debe ser aprovechado estratégicamente. "La transición demográfica es una oportunidad, no solo un desafío, el país debe avanzar hacia políticas públicas basadas en evidencia. Sin datos confiables no hay planificación posible", señaló Mora, haciendo énfasis en que la información demográfica permite anticipar demanda de servicios públicos, proyectar transformaciones en sistemas de salud y protección social, comprender el comportamiento futuro de la fuerza laboral y orientar decisiones relacionadas con educación, empleo y desarrollo territorial, finalmente agregó que "ninguna institución puede enfrentar sola la transición demográfica", planteando que la cooperación internacional, la articulación institucional y el enfoque de género son factores clave para responder a los cambios poblacionales.

Tras la ceremonia de apertura se desarrolló el panel "**Los datos sobre la transición demográfica: ¿Cómo entender efectivamente su valor y cómo deben ser usados en la toma de decisiones?**", espacio en el que se discutieron los principales cambios poblacionales del país y la importancia de contar con información oportuna y de calidad para su análisis. Se expuso que Colombia atraviesa una reducción sostenida de la fecundidad, un aumento en la esperanza de vida y un envejecimiento acelerado de la población, fenómenos que impactan directamente los sistemas de salud, pensiones, mercados laborales, educación y la planificación territorial.

Los expertos coincidieron en que los datos demográficos no son únicamente cifras poblacionales sino insumos estratégicos para anticipar escenarios de largo plazo. Señalaron la importancia de integrar múltiples fuentes —estadísticas vitales, censos, encuestas y registros administrativos— para comprender la magnitud de los cambios; garantizar calidad y oportunidad en la información; aplicar enfoques territoriales diferenciados; y traducir la información en modelos de proyección y análisis de impacto. Dentro de las recomendaciones expuestas para política pública se destacó la necesidad de fortalecer capacidades técnicas territoriales, crear una política nacional de datos demográficos articulada, incorporar la transición poblacional en planes de desarrollo y fomentar alianzas entre gobierno, academia y sector privado.



DANE

Comunicado de prensa

Primer Foro Nacional de Datos Estadísticos

Durante el panel, **Lucía Scuro**, experta senior de la División de Asuntos de Género de la **Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL)**, enfatizó que la transición demográfica requiere especial atención al sistema de cuidados. "Los datos demográficos deben permitir visibilizar el trabajo de cuidados, tanto remunerado como no remunerado, este análisis es imprescindible para diseñar políticas que eviten una distribución desigual de responsabilidades. El envejecimiento y la caída de la fecundidad reconfiguran la demanda de cuidados y esto afecta de manera desigual a mujeres y hombres", Indicó Scuro subrayando la necesidad de construir políticas que respondan a los cambios estructurales de la sociedad sobre la base de información sólida.

De esta manera concluyó la primera jornada del Foro Nacional de Datos y Estadística, que continuará el viernes 5 de diciembre con más de treinta sesiones técnicas, paneles y espacios de intercambio sobre interoperabilidad, Censos, registros administrativos, infraestructura estadística, alfabetización de datos e innovación. La agenda busca contribuir a que el país cuente con información abierta, confiable y utilizable para la planificación, así como fortalecer la articulación entre entidades productoras y usuarias de datos en Colombia.



DANEColombia



DANEColombia



DANE_Colombia



DANEColombia



DANEColombia



DANEColombia



DANE_Colombia



DANE

Si requiere información adicional, contáctenos a través del correo

contacto@dane.gov.co

Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE)

www.dane.gov.co